

PTA活動に関するアンケート調査結果 ならびに本部の活動内容についてのお知らせ

2020年4月 赤坂小学校PTA本部

2月には PTA に関するアンケートへ多数ご協力いただき、ありがとうございました。 109 枚のアンケートを回収し、集計 することができました。その結果について報告します。

アンケート内容

★あなたがPTA役員に選出されたとして···,

必要だと思う活動に「〇」

どちらでもよいものに「△」

必要だと感じないものに「×」

何をやっているのか知らないなので判断できないものに「?」

を付けて下さい。

質問した活動項目は下記の通り

地区部	1. 旗当番 2. ストップマーク塗布	3. 登校班	4. 通学路危険個所ピックアップ
保体部	5. 済美ブロック球技大会での選手接待	6 . 学校清掃	
厚生部	7 . 資源リサイクル 8. 制服リサイクル	V	
広報部	9. 広報誌		
ボランティア	10. ベルマーク 11. 図書 12. 本読み		
	13 町民運動会手伝い 14 ふれあい福祉祭	とり出店 15 . :	芸術鑑賞受付 16 P連研修会

本 部

17. 赤坂学区研修会 18. PTA 総会 19. あいさつ運動 20. 入学式·卒業式受付·来賓接待

以上 20 の活動について、Oを1点、 Δ を0点、 \times を-1点として、合計得点を比べました。また、「?」と未 記入については、「知られていない」とカウントしました。

※合計得点ベスト5…青色

合計得点ワースト5&知られていないベスト5…赤色 で示しています。

	Дитулку утгосун.	340 60 436 371 0	31-D C31-D C4-8
No.		合計得点	知られていない
1	旗当番	7 9	7
2	ストップマーク塗布	4 3	5
3	登校班	9 1	1
4	通学路危険箇所ピックアップ	6 1	8
5	済美ブロック球技大会での選手接待	-58	1 3
6	学校清掃	3 7	3
7	資源リサイクル	7 3	0
8	制服リサイクル	58	1
9	広報誌	3 8	2
10	ベルマークボランティア	4 0	2
11	図書ボランティア	3 6	8
12	本読みボランティア	3 1	7
13	町民運動会手伝い	1	1 0
14	ふれあい福祉祭り出店	-21	11
15	芸術鑑賞受付	-28	17
16	P連研修会	-13	4 7
17	赤坂学区研修会	-15	4 6
18	PTA総会	4 4	2
19	あいさつ運動	9	5
20	入学式・卒業式受付・来賓接待	6	7



合計得点ベスト5発表!

1位 登校班

2位 旗当番

3位 資源リサイクル

4位 危険箇所ピックアップ

5位 制服リサイクル

★これらは、皆さまが必要だと感じている活動だと わかりましたので、今年度も引き続き行います!



タ 合計得点ワースト 5 **&** 認知度ワースト 5 発表!

20 位 済美ブロック球技大会での選手接待

19 位 芸術鑑賞受付

18 位 ふれあい福祉祭り出店

17位 赤坂学区研修会

16 位 P 連研修会



- ★合計得点ワースト5の活動は、「?」や未記入の多かった5つと完全に一致しました。特に本部の活動内容について、皆さまにあまり知られていないことを痛感させられました。
- 選手接待とは、保護者と先生が参加する球技大会で、選手にお茶やおしぼりを用意するなどのマネージャー的な活動のことです。大人のためでしかないこの活動は必要なのだろうか、という声が上がり始めていたところでもあり、今年度は試験的に取りやめます。済美ブロックの担当校として大会を運営する必要もあるため、保体部の皆さんには運営側の手伝いをお願いしたいと思っています。今年度の様子を見たうえで、来年度以降の選手接待を復活させるか、廃止するか、選手側や保体部などからのご意見をまとめていくつもりです。
- 芸術鑑賞 は今年から廃止の予定となっていますので、受付もなくなります。
- ふれあい福祉祭り は町内行事です。小学校教育において、学校・保護者・地域が三位一体となり子どもを育てる環境が重要になります。町内行事は地域の方と交流する場であり、地域の方とつながることで、地域から子どもたちへの支援につながります。また、祭りを活性化するため地域の中でPTAの担う役割もあります。PTAと地域が相互に関わることで好循環が生まれ、町が活性化し子育ての環境も整います。
- 赤坂学区研修会への参加 については、町内会には人権推進委員会・町づくり推進委員会がありそれぞれ校長・教頭・PTA 会長が委員になっています。赤坂を住みよい町にすることは、一町民としても、子育で環境としても重要です。しかし、住民学習会等では忙しい子育で世代の参加率が悪く、町内の課題になっています。福祉祭りでも申しましたように、我々子育で世代が町内の行事に積極的に参加し、地域とつながることが、地域から子ども達への支援に繋がります。趣旨をご理解頂き、地域行事へ参加いただけますようお願いいたします。
- そして P 連研修会 ですが、PTA には赤坂小学校単独(単 P)、福山市 PTA 連合会(市 P)、広島県 PTA 連合会(県 P)、中国ブロック、日本 PTA 全国協議会、と組織があります。本部役員は、主に県連合会、福山市連合会の様々な研修や事業運営に参加しています。我が小学校の事だけでも大変なのに市や県の行事に参加することは負担が多いと感じるかもしれません。これに参加するメリットは、各校の会長や副会長が集まり、それぞれの課題を意見交換するので解決策が見つかること、組織が大きくなるほど予算も増えるので、有名な方の講演を聞いて新たな知識が得られる、などです。それを持ち帰り、赤坂小 PTA の改善に活かすことができます。また近隣の小中学校が集まりブロック(済美ブロック)を作っていますので、町内を越えた保護者の繋がりが、中学校に続きやすい形になっています。



それ以外の活動…

得点が高くも低くもなかった活動についても、引き続き、本当に必要なのか、子どもたちのためになっているのかに注目し、 検討していきます。



自由記入欄でのご意見抜粋

本部役員は仕事が多いというイメージなので、なるべく行事の際に保護者全体にボランティアを募るなど負担を少なくした方が良いと思う



会議の内容をメール配信やオンライン上で の情報共有にするなど、シンプルにできる所 はした方が良い

広報誌は学期ごとに学年だよりを集約したよう な内容でも他学年の様子がわかるのでは

地区部の活動は、子どもたちに交通安全指導等でどこも危険だと思って行動をさせる指導をすることで、もっと軽減できるのでは?

本部さんの仕事が多いので、他部に割り振るとか、数名手伝いをお願いするなどしてみては?

あいさつ運動は本部の人だけではなく、役員み んなの当番制でやってもよいのでは? 仕事を持つ身には旗当番は負担。 もっとボランティアを活用できないのだろうか

------会長の負担が大きすぎる。任期を設けた方がよい。

共働き,介護,片親家庭など,現代の状況に対応して,負担を少なくしてほしい。

本部の2年制は負担。

知らない活動や、何をやっているかわからないものがたくさんある。

ベルマークや図書ボランティアは、児童も一緒 に活動するよう変えてみてはどうか。

「接待」は必要でしょうか。

たくさんのご意見をありがとうございます! 役員負担の軽減や、ボランティアの活用については、 これからも検討を続けます!

特に本部役員2年制については、大きな負担と感じる方もおられることは承知しております。 しかし、2 年制導入後初めての年度替わりを迎える今、引継ぎがとてもスムーズにできています。役員の半分が替わり、半分が残るという2年制にしたからこそ、課題に時間をかけて取り組み、途中で放り出すことなく対応できることを、今、本部役員自身が実感しています。2年制の真価が問われてくるのは、これからです。始めたばかりの制度ですので、皆さまに長い目で見守っていただければと思います。

また、PTA 活動そのものについて、皆さまにもっと知っていただく工夫が必要だということも感じました。もっとわかりやすく、参加しやすい形を、これからも探っていきたいと考えています。

今回のアンケートで、改めてさまざまな課題が見えてきました。ご協力ありがとうございました。

